

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE SAN NICOLAS, NÚMERO 22.

NÚMEROS DEL DIA 2 CUARTOS;
ATRASADOS, 10 CÉNTIMOS.

PRECIOS DE SUSCRICION:
CUATRO REALES AL MES

SOCIEDAD ESPECIAL MINERA EL JURAMENTO, domiciliada en Murcia.

Esta sociedad admite proposiciones de partido por término de treinta días, á contar desde la insercion de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, para el laboreo y explotacion de sus minas «Desechada» y «Dolorosa» con sus cemasias, situadas en el barranco de Mendoza, lomo del Estepar, diputacion del Beal, término de Cartagena.

Los que deseen hacer proposiciones dirigiran estas en el citado término bajo dos sobres; el primero ó sea en el interior que diga; Sr. Presidente de la sociedad especial minera «El Juramento» y cerrado con lacre y sobre, el exterior irá dirigido al «Sr. D. Francisco Atienza, del comercio, Murcia.»

La sociedad se reserva el derecho de aceptar la proposicion que mas favorable creyere á sus intereses ó desechar todos los pliegos presentados si así lo acordare.

Murcia 7 de Julio de 1882.—El Presidente, Ignacio Crespo.—El Secretario, José Maria Morales.

Nota.—Este anuncio lo ha publicado el «Boletín oficial» en su número 7.

LO DEL DIA.

Sea señal de hambre, ó sea síntoma de anarquía, lo ocurrido en Córdoba es alarmante. Habiendo despedido el ayuntamiento de aquella ciudad á mil y tantos trabajadores, estos recorrieron las calles tumultuosamente, entraron en varios hornos y tiendas de comestibles y se llevaron el pan y las provisiones que encontraron á mano. Decimos que esto es alarmante por el tiempo en que sucede; ahora que las necesidades son menos, cuando se recoge la cosecha y cuando la clase trabajadora tiene mas abundancia de comestibles baratos. Si no se remedia pronto este malestar, parece lógico temer por la suerte de la clase trabajadora de Andalucía en el próximo invierno.

Los consumos presentan tambien en varias ciudades dificultades graves. Algunos alcaldes han presentado sus dimisiones.

En la esfera administrativa no hay acordado todavía mas que una medida para conjurar tamaños males: la lotería de Navidad. Con el premio mayor que les tocase á esos que en Córdoba no tienen pan; se había salvado el país. ¿Pero y si no les toca, como es probable?

Del extranjero, se vé, por las cartas y telégramas, que sigue la inminencia del conflicto, y que continúa la gravedad de la situacion en la cuestion de Egipto.

En Madrid no se sabe lo que ocurre. Anteayer se ahogaba la gente de calor, y ayer, segun los periódicos de esos días, hacia frio. Han impuesto un arbitrio sobre los perros, plagiándonos á nosotros, que ya lo hemos desechado.

A nosotros, por lo que se vé, nos puede envidiar España y el extranjero. Tenemos paz, pan y tomates; tenemos fiestas alegres como la de la Trinidad; vamos á hacer una exposicion, vamos á hacer una gran feria; haremos una gran fiesta en el Barrio en esta misma semana; quemaremos un castillo de fuegos artificiales; y el domingo que viene, en vez de una, tendremos dos músicas en la Glorieta. Y... que nos entren moscas.

Verdaderamente no tenemos mas que un motivo de disgusto; el reparto de la contribucion que, con arreglo á las nuevas tarifas, resulta enorme. Pero de esto aun se puede esperar rebaja, y, aunque no, no hemos de lamentarnos del mal futuro, cuando ni el bien presente está seguro.

Ayer habia en las puertas de los juzgados municipales alguna gente de la huerta; y como este es el barómetro de las trampas, es de creer que estas no son muchas.

En un mes, solo hemos recibido dos esquelas de defuncion; lo cual prueba que no quiere morirse la gente y que no hay porqué.

REVISTA CIENTÍFICA.

Después del canal de Suez, el canal de Pauamá, después el tunel de la Mancha; y después ya no se puede saber á lo que llegará la iniciativa moderna. El tunel de la Mancha es la maravilla de los tiempos modernos. Nada tan grandioso ni de tan útiles resultados. Los trabajos comenzaron hace 6 años, empezaron por los sondeos, mas tarde se abrieron grandes pozos de 16 metros para estudiar el suelo, por último, vencidas las dificultades con ingenieros, comenzaron las obras que han visitado recientemente Mr. de Lesps y muchos miembros de la aristocracia inglesa. Por el lado de Douvres el tunel mide una extension de 1.400 metros, que está iluminada por la luz eléctrica y que los visitantes recorren en tranvia. Los estudios geológicos han sido importantísimos; se encontró primero una capa de tierra

gris y marga, después agua dulce, después roca, y por último, otra capa de agua, de suerte que el tunel está entre dos aguas.

Un fenómeno curiosísimo: la influencia de las mareas se nota admirablemente en estas aguas subterráneas.

**

Lo que hace que adelanten tanto las obras, es la perforadora del coronel inglés Beaumont. Esta notabilísima máquina tiene un movimiento de avance y otro circular, que perfora una estension superficial de 2 metros 14 centímetros, y adelanta 18 milímetros por minuto. Esta notable máquina deja perfectamente lisa las paredes, de tal suerte, que construido de antemano el armazon que ha de sostenerla, se adapta á ellas con precision matemática.

**

El sábio botánico Mr. Fleonard ha recomendado á los ingenieros una planta rarísima y digna de estudio. Crece en Marruecos y se llama *La Euphorga perca-dora*, se adapta con fuerza á las paredes y con la humedad aumenta en 7 veces su volumen, constituyendo por sí solo una armazon de primera fuerza.

Con tantos esfuerzos y descubrimientos pronto la locomotora podrá partir de los mas apartados rincones de Escocia, atravesar Francia y España y cuando se piense en el tunel de Gibraltar, llegar hasta el cabo de Buena Esperanza sin la mas pequeña interrupcion.

**

Las compañías del gas se ven amenazadas de muerte y hacen esfuerzos colosales para salvarse, aunque inútiles. Un químico muy aventajado, Clamond, ha inventado un aparato para convertir la luz del gas en una muy parecida á la eléctrica; para ello basta un soplete que establezca una corriente de aire sobre una recipiente de magnésia en que está el gas; esta dá una luz dorada hermosísima. Las compañías del gas han hecho experimentos pero no han podido resistir la comparacion con la lámpara incandescente Edison.

**

En Oran se suceden con rapidez los descubrimientos arqueológicos, después de la ocupacion francesa. Uno importantísimo se ha hecho hace pocos días entre Tlemcen y Sidj bel-abbes, cerca de Sáida. Una magnífica inscripcion con estas palabras, que vertidas al castellano, dicen:

«A Aurelio Antonino Lucio, levantó esta estatua Publicio Valero, príncipe de la ciudad, hijo de Publio Valerio, príncipe

cumpliendo la promesa que en acta pública hizo». Es la primera vez que se oye hablar de promesas de este género. En cuanto á la palabra príncipe, dilucida un punto no muy claro de la historia romana. Los diez primeros curiales constituían una especie de Senado y llamaban *Decemprini*, el primero entre ellos era el *Princeps curie*, que como el *Princeps senatus* en Roma votaba el primero y presidía las asambleas.

Estas funciones se hicieron hereditarias según reza terminantemente la lápida, buena prueba de que el feudalismo estaba ya en germen entre los romanos, y que los bárbaros no hicieron más que desarrollarlo.

Una noticia para terminar. El Trevailler, con la comisión científica que preside el sabio Alpl Milne Ederasar, ha salido con dirección á nuestras costas, que se propone estudiar.

Doctor Hermes.

CENTROS Y ACADEMIAS.

Ya se vá haciendo más difícil esta crónica para este pobre Bachiller de Salamanca que por más que escudriña toda la semana apenas encuentra académicos que discursen, ateneístas. Días que discutan y padres graves de la ciencia y de la literatura que diserten desde las cátedras.

Las secciones del Ateneo han celebrado en esta semana su última sesión para elegir los temas del próximo curso; la de ciencias morales reuniendo lo más granado entre los hombres morales y políticos como diría Clarín, figurando en primera línea el Sr. Cánovas del Castillo. Después de corta discusión aprobóse el siguiente tema: «Los principios de la conservación de la energía en la sociedad y de la lucha por la existencia en el individuo son base bastante para fundar la ciencia social? Este tema enrevesado está redactado evidentemente contra el positivismo que no admite como única ley la de la lucha por la existencia, ni la de la conservación de la energía, sino que estos son aspectos parciales de la gran ley de la evolución. Si los dignos miembros de la sección de ciencias morales no hubiesen querido hacer un geroglífico, hubieran podido redactar el tema de una manera sencilla, diciendo: «Fundamento de la ciencia social» y si querían desde luego acometer al positivismo, hubieran podido decir la ley de la evolución tal como la formula el positivismo puede ser fundamento suficiente para la sociología? Cánovas hubiera tenido que decir *koinologia* que para algo es académico de altísimas dotes.

En la sección de literatura D. Ramon de Campoamor se impuso haciendo que se adoptara un tema rarísimo. «*Lo ideal en los grandes hombres en la filosofía y en la ciencia y en el arte.*» De esta suerte los literatos podrán discutir lo que mejor se les antoje y el insigne poeta podrá hacer una *causserie* al terminar el curso con la gracia que acostumbra y con el talento que derrocha á manos llenas.

Una gran parte de los literatos querían engolfarse en discusiones sobre el humorismo, pero aparte de que la mayoría creen que el humorismo es el buen humor y la broma, la mayoría prefiere á estudios concretos grandes temas donde se puedan hacer periodos y grandes síntesis.

En la sección de ciencias naturales los médicos se han impuesto y de los médicos los discípulos del Doctor Esquerdo. El punto elegido es el siguiente. «Adelantos de la ciencia frenopática y sus relaciones con el derecho penal.» El año pasado con motivo del determinismo notóse verdadero afán de discutir la transformación que se está operando en la teoría de la responsabilidad humana.

El Doctor Esquerdo tiende, como toda la escuela á que pertenece, á trocar las penitenciarias en manicomios y la propaganda emprendida es activísima.

Este tema será el que más interés dé á las sesiones porque es el que más interesa á la sociedad y el que puede ofrecer resultados más prácticos ya que se está reformando el código penal y las indicaciones del Ateneo tienen siempre fuerza en la opinión.

El lector observará que no hablo sino del Ateneo y la razón es sencillísima. La Academia de jurisprudencia, la Unión Católica y el círculo de la Unión mercantil han terminado sus trabajos y no practican.

La Asociación para la enseñanza de la mujer ha terminado sus brillantísimos exámenes. Una multitud de jóvenes institutrices tan instruidas como las extranjeras han conseguido sus diplomas pasando á educar á los niños de las mejores familias.

En el curso que viene la Asociación organizará su escuela de cajistas de imprenta, profesión para la que la mujer tiene singulares dotes. Es difícilísimo encontrar en Madrid buenos cajistas de lenguas clásicas y no diremos nada, de hebreo, sanscrito etc. etc. La Academia española ha tenido que acudir á Alemania para su diccionario.

Los profesores de la Asociación se proponen dotar á las imprentas de excelentes cajistas que sepan componer con caracteres de los idiomas muertos que tienen corriente aplicación.

Q. de la R.

CORRESPONDENCIA

Madrid 9 de Julio.

Anoche verificóse nuevo consejo extraordinario, que la gravedad de los acontecimientos porque atraviesa Europa, hacen necesarios. Todos los residentes ingleses en Alejandria se han embarcado, esperando al Almirante inglés Seymour que se pongan en salvo los Europeos, para empezar el fuego contra la plaza. Como la consecuencia inmediata de estos acontecimientos, es la de que el canal de Suez quede interceptado á España, le

perjudica grandemente por nuestras relaciones con Filipinas.

De estos acontecimientos hablaron largamente los ministros, confirmándose en parte el rumor de indicaciones hechas por Inglaterra, para que en el caso de que escitado el fanatismo musulmán se verificaran movimientos en Marruecos, la acción de España no se viera impedida dentro de ciertos límites. Las cuestiones de personal no se atreven los ministros á abordarlas, pues son enormes las dificultades que oponen tanto candidato como existe.

Los ministros después de conceder un indulto de pena capital á un reo de Barcelona, convinieron en pasar aviso al señor Presidente del Congreso, para que el lunes se celebre sesión y leer en ella el decreto suspendiendo las mismas. Tan luego como se verifique este hecho, comenzarán los ministros á ausentarse por el orden que ya comuniqué á V.

—Hoy es día de declaraciones. Una de los demócratas-dinásticos, de extraordinaria importancia; otra de los disidentes. «El Norte» contestando un artículo del «Liberal», declara debidamente autorizado, que su partido no solo acepta la letra de la constitución de 1876 (con el espíritu de la del 69), sino que impedirá su modificación, pues el país está cansado de los periodos constituyentes; y solo desea paz y tranquilidad. Después afirma que los demócratas-monárquicos, no toleraran que se discuta en las Cortes la monarquía, como no lo toleraron los radicales en 1871.

Los disidentes dicen por conducto del «Eco de Madrid», que la campaña de propaganda que anuncié á V. es cierta, y que pueden contar con los constitucionales de provincias.

«El Eco de Madrid» acepta con regocijo la idea de unirse á los demócratas-monárquicos, y más aun si fueren acompañados de los Sres. Martos y Montero Ríos.

—Hoy domingo completa desanimación política, en el salón de conferencias cuatro ó seis diputados, en las calles gentío innumerable para aprovechar tan hermoso día, después de las lluvias de ayer.

—Del extranjero se han recibido esta tarde á las 5 partes gravísimas. Un falso profeta con 7.000 hombres ha derrotado á las tropas regulares Egipcias, animando al pueblo á la guerra Santa. El almirante Seymour no ha comenzado aun el fuego contra Alejandria, por faltar bastantes Europeos que aun no se han embarcado. El gobierno inglés ha dado orden de ocupar el canal de Suez. Esto puede ser la señal de una guerra sangrienta, pero Inglaterra está decidida á todo.

Las cámaras francesas han aprobado un crédito para la guerra de Egipto, después de un incidente ruidoso que promovió el diputado radical Locray.

—Noticias de Rusia alarmantes. El general Ekobeleff no ha muerto de muerte natural, sino que se ha suicidado á consecuencia de haberse descubierto, que estaba complicado en las conspiraciones nihilistas. Este hecho ha producido en

Rusia terrible agitacion. Segun partes de San Petesburgo el general Ignatieff tambien está comprometido, y con él la mayor parte de los militares con influencia en el ejército. Es muy posible que estalle motines en algunas ciudades.

—La bolsa se repuso anoche de su increíble baja, quedando de madrugada el 3 por 100 al contado á 28'70 y á fin de mes á 28'15, hoy apenas se han hecho operaciones en el bolsin.

M.

NOTICIAS LOCALES.

El domingo fué nombrado habilitado de los profesores que cobran de este ayuntamiento, por unanimidad de los interesados, D. Lorenzo Pausa; haciéndose constar en el acta de su nombramiento que para dar facilidad del cobro á los profesores de fuera de esta ciudad, se han de señalar dia y hora fijos para la cobranza.

Se ha formado una sociedad, que cuenta con gran número de socios, con el objeto de costear la música de la Casa de Misericordia en el paseo de la Glorieta, donde tocará, si el ayuntamiento dá permiso, en la tarde y noche de los dias festivos. Dicha sociedad costeará tambien un tálado que se situará en la puerta principal del dicho paseo. El permiso lo ha pedido D. Luis Valero, a nombre de la sociedad filarmónica.

Cuando un barrio, ó una parroquia se une aquí para hacer una fiesta, todos los vecinos hacen un esfuerzo y se lucen, como ha sucedido á los vecinos de la puerta de Orihuela y Barrio de la Trinidad que tan difíciles son de unir. A estos vecinos, como á los de San Juan, el Cármen, y San Pedro, y á todos los que se unen para los jolgorios, quisieramos verlos unidos para auxiliarse mutuamente y socorrer á los desgraciados. Cuando en un barrio haya fiestas de esta clase y haya algunos vecinos que no tengan pan, que todo es posible, buena barriga harán con los cohetes.

El «Boletín Oficial» del domingo 7 contiene lo siguiente:

Real orden relativa á la forma en que han de satisfacerse los créditos abonables en Deuda amortizable al 2 por 100 interior y en Deuda del personal y material del Tesoro por la legislación vigente al dictarse la ley de conversion de 9 de Diciembre de 1881.

Orden para la captura de Gerónimo Garcia Hernandez desertor del crucero *Aragon*.

Cuentas: de la Junta provincial de Beneficencia, del Hospital, de la Casa de Expósitos de Cartagena y de Fondos municipales de la Union.

Nota de las compras hechas, por la factoria militar de Cartagena.

Aviso de estar terminado el reparto de la contribucion territorial, en Calasparra.

Juzgados: citacion por el de Totana á Fernando Segura Lopez; por el de San

Juan á Maria de los Dolores Heredia y Rueda; citacion por el de Caravaca á los contra interesados en la inscripcion de dominio de un trozo de tierra baldio, en el cabezo de Maza; nacimientos y defunciones registrados en el municipal de la Catedral, en la primera decena de Mayo.

Escuelas vacantes en la provincia de Alicante.

Las obras del ferro-carril de Alicante á Murcia, que parece se empezaron por los palmerales de Elche, se hallan paralizadas ante una expropiacion que debe hacerse en dicho sitio y en la propiedad de la Sra. Viuda de Brú. Nos parece que esto no es obstáculo sério para una empresa que formalmente quiera cumplir con sus obligaciones, y hacer uso de sus derechos.

En el mismo periódico que nos dá motivo para esta noticia, encontramos las siguientes:

«La construccion del ferro-carril de Alicante á Murcia muy pronto debe oomenzar en distintos puntos del trayecto.

El replanteo se está haciendo desde Elche á Crevillente, y debe continuarse inmediatamente hasta Orihuela, quizá en la semana próxima.

Muchas son las variantes introducidas respecto al estudio, que aunque no afectan al trazado general, van satisfaciendo exigencias de los pueblos mas interesados y subsanan lo que no pudo preverse cuando aquel se hizo.

—*Es un absurdo* la construccion del trayecto de Orihuela á Murcia por Zenneta; el trazado por el Oriolé es el mas beneficioso á los intereses generales, particulares y á la empresa.»

La modesta compañía de gimnasia y baile que trabajó el domingo en la plaza Toros, procuró agradar al público que la favoreció. Uno de sus individuos es un buen gimnasta.

A los procuradores de la acequia de Almohajar se les ha ordenado que procedan inmediatamente á la recomposicion de dicha acequia.

Alcaldia constitucional de Murcia. —Se hace saber: Que en cumplimiento de acuerdo tomado por los interesados en la acequia de Beniajan en el Juntamento celebrado por los mismos en el dia 27 de Junio último, queda expuesto al público en la secretaria del Excmo. Ayuntamiento por el término de un mes, que se contará desde fecha del presente, el testimonio del nuevo entande de las aguas de la referida acequia de Beniajan, con objeto de que los interesados en ella se enteren y presenten las observaciones y reclamaciones que estimen procedentes.

Murcia 10 de Julio de 1882.—Victor Soler.

Ayer tarde celebraron sesion la Junta provincial de instruccion pública; el ayuntamiento y la Junta de Exposicion.

El Sr. D. Joaquin Beltran, cura ecóno-

mo de San Nicolás, se despidió el domingo en la tarde de sus feligreses, con una tierna y sentida plática, que arrancó lágrimas de las muchas personas que habian acudido al templo.

Por acuerdo de los mismos individuos que lo componian, ha quedado disuelto el *Círculo Rural* de Beniajan.

Próximamente anunciaremos la subasta de las leñas, procedentes de los árboles de las carreteras del estado enclavadas en este término municipal, cuyo acto se verificará en la alcaldia, por disposicion de la Direccion general.

El domingo se constituyó el tribunal del Consejo de Hombres buenos, fallando en cuatro juicios sobre usurpacion de agua.

El «Boletín Eclesiástico» de ayer, no contiene ningun nombramiento ni disposicion alguna de interés general. De la administracion diocesana, contiene el aviso de hallarse aprobadas varias cuentas parroquiales.

Ha fallecido D.^a Josefa Alba y Hurtado, madre de el Concejal D. Teodoro Dáño, al que enviamos la expresion de nuestro sentimiento por el dolor que experimenta, como á la demás familia.

Tenemos entendido, dice un colega, que el Instituto piensa hacer una magnífica exhibicion en la futura Exposicion.

Parece ser que el cláustro, por iniciativa del Sr. Vicedirector, contribuirá particularmente á tan laudable pensamiento.

El domingo en la tarde fondeó en Santander sin novedad el vapor correo «España» de la compañía Trasatlántica (antes de A. Lopez y Compañía) procedente de Cuba.

ADMINISTRACION

de contribuciones y rentas de la provincia de Murcia.

Industrias que se citan para el reparto de cuotas.

Dia 13 de Julio.

Tiendas de esteras, á las 9 de la mañana.

Idem de gorras y monteras, á las 9 y media.

Casas de huéspedes, á las 10.

Tiendas de juguetes y baratijas, á las 10 y media.

Vendedores de salvado por menor, á las 11.

Idem de paja cebada y otras semillas, á las 11 y media.

Idem de pescado fresco al aire libre, á las 12.

Agentes públicos y particulares, á las 12 y media.

Idem que proporcionan voluntarios, á las 1 de la tarde.

Cobradores de efectos de giro, á las 1 y media.

DATOS CURIOSOS.

El anuario oficial de la Santa Sede para 1882, publica los siguientes:

«El Papa Leon XIII es el 263 sucesor de San Pedro.

El Colegio de cardenales, que se compone de 70, no cuenta en la actualidad mas que 65, de ellos seis del orden de Obispos, 46 del orden de Presbiteros y 13 del orden de Diáconos.

Entre estos Cardenales, uno solo, el Cardenal Schwarzenber, resta de los creados por el Papa Gregorio XVI; 46 son hechuras de Pio IX, y 21 de Leon XIII. De estos Príncipes de la Iglesia, cuatro son octogenarios, 29 septuagenarios, 15 han pasado de los setenta años, 13 de los cincuenta, y dos de los cuarenta.

Desde la exaltacion de Leon XIII al trono pontificio, ha arrebatado la muerte 20 Cardenales del Sacro Colegio.

La gerarquía católica posee 1.289 títulos; de ellos hay 1.060 ocupados como sigue: Cardenales, 65; título cardenalicio provisional, uno; Patriarcas de los dos ritos 10; Arzobispos del rito latino, 145; Obispos 618; Arzobispos y Obispos del rito oriental, 49; Prelados *nullius diócesis*, 15; diócesis reunidas en administracion provincial, 13; Legados apostólicos, seis; Vicarios apostólicos, 102, Prefectos apostólicos, 29; Vicarios y prefecturas en administracion provincial, nueve.

Bajo el pontificado de Leon XIII, se han creado tres Sedes archiepiscopales, dos Sedes episcopales han sido elevadas á archiepiscopales, y la gerarquía católica se ha aumentado con 15 Sedes episcopales, seis vicariatos apostólicos, tres prefecturas apostólicas y una prefectura elevada á vicariato.»

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Pio I p. mr.

VELA Y ALUMBRADO.—Esta hoy en las iglesias de Madre de Dios y Carmelitas.

En la primera por la intencion de Don Francisco Milla, misas de media en media hora.

En la segunda por D.^a Maria del Carmen Palarea de Horte, misas de hora.

En los climas tropicales el cabello cae temprano si no se conserva con grande cuidado, una friccion suave frecuente con la escobilla es menester para su desenvolvimiento vigoroso: pero tambien algo mas se requiere. El craneo vuelve seco y necesita fuerza y vigor.

El mejor vigorador que se ha inventado es el Tónico Oriental, que se usa con las secreciones de los vasos unidos á la cuticula, y ayuda á producir una cosecha abundante y hermosa de pelo.

Deposito general en España, para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

De venta en las principales farmacias y droguerías de los Sres. Ferrer hermanos, plaza de S. Julian, Murcia.

CONFITERIA.—Se cede y traspasa en condiciones muy aceptables, la antigua y lujosamente decorada confitería del señor Torres, sita en la calle de la Trapería. Para tratar acúdase á dicho establecimiento. 5—5



SOMBRERERIA

DE
MIGUEL QUETGLAS,
Plateria, 17 y 19.

Alta novedad en todas clases de sombreros para señoras y caballeros. Gran surtido de sombreros para niños y niñas. Sombreros desde 4 reales en adelante. Gorras de todas clases y precios. Gran surtido de flores, plumas, cintas y efectos militares.

Sombrereria de Miguel Quetglas,
Plateria, 17 y 19.

VAPORES-CORREOS.

DE LA
COMPAÑIA TRASATLANTICA
(Antes A. Lopez y C.^a)
servicio para Puerto-Rico y la Habana.
Servicio para Colon y Pacífico.

SALIDAS DE	
Barcelona.	los días 4 y 25
Va. encia.	» » 5
Málaga.	» » 7 » 27
Cádiz.	» » 10 » 30
Santander.	» » 20
Coruña.	» » 21

} de cada mes.

Los vapores que salen los días 4 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y pasaje para las PALMAS (GRAN CANARIA) y VERACRUZ.

Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacífico, toman carga á flete corrido para los siguientes puntos:

LITORAL DE PUERTO RICO.—San Juan de Puerto Rico, Mayaguez, Ponce y Aguadilla

LITORAL DE CUBA.—Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.

AMERICA CENTRAL.—Sabanilla, Colon y todos los principales puertos del Pacífico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Chamerico, Salina Cruz.

NORTE DEL PACÍFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Manzanillo, Mazatlán y San Francisco de California.

SUR DEL PACÍFICO.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso, como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iquique, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias.—Precios convencionales por aposentos de lujo.—Rebajas

por pasajes de ida y vuelta.—Billetes de tercera clase para Habana, Puerto Rico y sus litorales, 35 Duros.—De tercera preferente con mas comodidad, á PESOS 50 para Puerto Rico y 60 PESOS para Habana.

SEGUROS.—LA COMPAÑIA, por medio de sus agentes, facilita á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Para mas detalles dirigirse en Murcia á D. Eleuterio Peñafiel.

TONICO ORIENTAL.



EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del craneo y conserva, aumenta y hermosa admirablemente el pelo.

De venta en todas las Boticas y Perfumerías.

AVISO

á las Señoras, Modistas y Sastres.
NUEVO ESTABLECIMIENTO

DE GÉNEROS DE NOVEDAD, PARA SEÑORAS.
Calle de la Plateria, núm. 60.

En este nuevo establecimiento se están recibiendo magníficos surtidos en botones, cintas de todas clases, puntillas blancas y Cremas, blondas de seda blancas, negras y colores, golas de todas clases, bordados en batista y organdi y otros muchos artículos.

Tenemos gran surtido en corsés de ballena legítima, carretes de hilo y seda, trenzas, peines, agujas, algodón, medias y calcetines etc. etc. etc.

Todo lo vendemos á precios
más baratos que nadie.

Núm 60, calle de la Plateria, núm. 60.
15—7

INTERESANTE.

Desde esta fecha queda establecido el despacho de billetes de los coches de Blanca á Jumilla, Yecla, Caudete, Estacion de la Encina y vice-versa, en la Administracion de los Coches de Lorca, calle del Príncipe Alfonso (antes Trapería) bajos de la Fonda de Cremades, donde se admiten trasportes para los puntos indicados.

P.—12—7

Imp. de EL DIARIO, S. Nicolás, 22